

## Dokumentensendungen an ZEISS in Oberkochen

*Um Verzögerungen bei der Zustellung von Dokumenten an Empfangende bei ZEISS in Oberkochen zu vermeiden, müssen diese dringend notwendig als Dokumentensendungen gekennzeichnet werden.*



Bei der Zustellung von Dokumenten (z.B. Visumsanträge, offizielle Dokumente, Vertragsunterlagen, etc.) an die ZEISS Einheiten in Oberkochen kommt es häufig zu Verzögerungen bei der Zustellung an den jeweiligen Empfangenden bei ZEISS bzw. den eigentlichen Empfangenden, da diese häufig nicht als Dokumentensendungen erkennbar sind. In solchen Fällen werden die Dokumente wie Warensendungen behandelt und an das durch die Firma Schwarz für ZEISS betriebene Standortlogistikzentrum in Herbrechtingen umgeleitet.

**Um eine direkte Zustellung an Empfangende in Oberkochen zu gewährleisten, müssen folgende Punkte beachtet werden:**

Zu bevorzugen ist der Versand von Dokumenten als **Postsendung oder Einschreiben**.

Sendungen sind in diesen Fällen vom Absender wie folgt zu adressieren:

Carl Zeiss SMT GmbH  
*Ansprechpartner/Abteilung*  
Rudolf-Eber-Str. 2  
73447 Oberkochen

Carl Zeiss Meditec AG  
*Ansprechpartner/Abteilung*  
Rudolf-Eber-Str. 11

73447 Oberkochen

Für alle anderen ZEISS-Einheiten am Standort Oberkochen

*jeweilige ZEISS Einheit*

*Ansprechpartner/Abteilung*

Carl-Zeiss-Str. 22

73447 Oberkochen

Sollte eine Sendung falsch zugestellt werden, wird diese zukünftig von der empfangenden Stelle (Standort-Logistik-Zentrum, Werkschutz/Trailer Yard, Bau 17 oder sonstige Wareneingänge) zeitnah an die Poststelle weitergeleitet – eine Annahmeverweigerung wird nicht erfolgen. Die Poststelle sorgt dann zeitnah für die Zustellung an den vorgesehenen Empfangenden.

### **Dokumentenversand über Dienstleister**

Soll die Zustellung von Dokumenten im Einzelfall unbedingt über einen Kurier-Express Paket-Dienstleister wie z.B. DHL Express, FedEx, UPS, etc. erfolgen, muss die Sendung hierfür zwingend als Dokumentensendung erkennbar und entsprechend beim Dienstleister als solche gebucht worden sein (explizite Serviceauswahl erforderlich). In solchen Fällen wird eindringlich die Verwendung von Dokumententaschen – bestenfalls vom jeweiligen Dienstleister – empfohlen.

Die Adressauswahl erfolgt analog wie für Postsendungen und Einschreiben (s.o.). Erfolgt dies nicht, so ist mit einer verzögerten Zustellung über die zuständigen Logistiklager von ZEISS zu rechnen.

Zur Sicherstellung des Prozesses ist die jeweilige ZEISS Einheit verpflichtet Informationen zu den obigen Anpassungen möglichen Versendenden vorab zur Verfügung zu stellen.

Dieser Prozess gilt ausschließlich für Dokumentensendungen, die Handhabung von Warensendungen bleibt unverändert.

---

## English version

---

### Document deliveries to ZEISS in Oberkochen

*In order to avoid delays in the delivery of documents to recipients at ZEISS Oberkochen, they must be marked as document consignments as a matter of urgency.*



There are instances when ZEISS units in Oberkochen experience delays in the delivery of documents (e.g. visa applications, official documents, contract documents, etc.) to the intended recipient at ZEISS. This is because the deliveries are often not recognised as document consignments. In such instances, the deliveries are treated as commercial consignments and redirected to the Schwarz Logistics centre in Herbrechtingen, which is operated on behalf of ZEISS.

**To ensure direct delivery to the consignee in Oberkochen, the following points must be observed:**

It is preferable to send documents by **post or registered mail**.

In these cases, consignments must be addressed by the sender as follows:

Carl Zeiss SMT GmbH  
*Contact person/department*  
Rudolf-Eber-Str. 2  
73447 Oberkochen

Carl Zeiss Meditec AG  
*Contact person/department*  
Rudolf-Eber-Str. 11

73447 Oberkochen

For all other ZEISS units at the Oberkochen site:

*respective ZEISS unit*

*Contact person/department*

Carl-Zeiss-Str. 22

73447 Oberkochen

If a consignment is delivered incorrectly, it will be forwarded promptly to the mailroom by the receiving office (Location-Logistics-Center, Plant Security/Trailer Yard, Building 17 or other incoming goods) - there will be no refusal of acceptance. The mailroom will then ensure prompt delivery to the intended recipient.

### **Document delivery via service provider**

If, in individual cases, documents are to be delivered via a Courier Express Parcel service provider such as DHL Express, FedEx, UPS, etc., the shipment must be identifiable as a document shipment and booked as such with the service provider (explicit service selection required). In such cases, the use of document envelopes - ideally from the relevant service provider - is strongly recommended.

The address is selected in the same way as for letter post and registered mail (see above). Failure to do so may result in a delay in delivery via the relevant ZEISS logistics warehouse.

To ensure the process above, the relevant ZEISS unit is obliged to inform potential senders of these adjustments in advance.

This process only applies to document shipments, the handling of goods shipments remains unchanged.